

## Auszeichnung als Dank für Jürgen Jungclaus



Im Auftrage des Bundespräsidenten zeichnete Ministerpräsident Peter Harry Carstensen am Freitag, 09.01.2009 im Husumer Schloss Jürgen Jungclaus aus Wittdün mit dem Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland aus. Bei Übergabe der Auszeichnungen betonte Carstensen, dass der Staat nicht das organisieren könne, was die Ehrenamtler leisteten: „Einfach zu teuer.“ Der Ministerpräsident freute sich denn auch, „dass es Bürger gibt, die hinsehen, anpacken und handeln“, und zollte Jürgen Jungclaus seinen Respekt, dass er seine Freizeit für die Gesellschaft opfert: „Ohne Ehrenamt gäbe es keine Demokratie, wie wir sie kennen.“

Jürgen Jungclaus gehört seit 1986 der Gemeindevertretung von Wittdün an und ist seit 18 Jahren stellvertretender Bürgermeister. Von 1994 bis 2006 war er Amtsvorsteher des Amtes Amrum und sorgte dafür, dass ein Pflegezentrum errichtet wurde, damit ältere Menschen die Insel nicht verlassen müssen. Im neuen Amt Föhr-Amrum vertritt er die Belange der Inselbewohner in dem ebenfalls neu gebildeten Amrum-Ausschuss. Seit acht Jahren gehört Jürgen Jungclaus dem Nationalpark-Kuratorium „Nordfriesisches Wattenmeer“ an. Schon 1998, als die „Pallas“ havarierte, setzte er sich für eine schnelle Reinigung der verölten Strände ein. Als Vorstandsmitglied der Schutzgemeinschaft Deutsche Nordseeküste hat Jürgen Jungclaus Konsequenzen aus der Havarie erarbeitet und diese politisch umgesetzt.